



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

INTERVENCION DE EL SALVADOR EN LA CUARTA SESIÓN SUSTANTIVA
GRUPO DE TRABAJO DE COMPOSICIÓN ABIERTA SOBRE LA SEGURIDAD DE LAS
TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN Y LAS COMUNICACIONES Y DE SU USO (2021-2025)

Nueva York, 09 de marzo de 2023

5. Fomento de la capacidad.

Señor Presidente,

En relación con el tema de fomento de capacidades, y en respuesta a sus preguntas guías, la delegación de El Salvador quisiera destacar brevemente dos elementos:

- Primero, tal como lo aborda el Reporte Anual de Progresos, es fundamental reducir la brecha digital a través de esfuerzos de creación de capacidades adaptadas a cada contexto. Las amenazas en la seguridad de la información afectan diferenciadamente a los Estados en función de sus niveles de digitalización, capacidad, seguridad, resiliencia cibernética, infraestructura y desarrollo.
- En ese ámbito, valoramos los distintos tipos de cooperación (Sur-Sur, Norte-Sur, Triangular y cooperación regional) que permiten esta transferencia de recursos, experiencia, asistencia técnica y tecnología, entre otros, que son indispensables para que los países en vía de desarrollo sigan fortalecimiento su recurso institucional y talento humano con el objetivo de implementar favorablemente el marco de comportamiento responsable, y asimismo responder más asertivamente a los retos y desafíos nacionales en el campo de la seguridad de la información.
- Como hemos destacado anteriormente, varios funcionarios públicos de El Salvador han sido beneficiarios de acciones de fomento de capacidad a través de la Organización de Estados Americanos (OEA), lo cual ha incidido positivamente en la manera en cómo a nivel de país se interactúa en estos foros multilaterales. Estas acciones de fomento de capacidad son altamente valoradas y se incentiva a que puedan ser replicadas en otras regiones por las organizaciones pertinentes.
- Encomiamos también los esfuerzos de otros actores relevantes como la Agencia de Ciberseguridad de Singapur y la Oficina de Asuntos de Desarme de las Naciones Unidas que ofrecen oportunidades de formación especializada orientada a los tomadores de decisiones sobre ciberseguridad y gobernanza cibernética. Esperamos que este tipo de oportunidades sean replicadas y ampliadas por Naciones Unidas y otros Estados, pues las amenazas de esta índole deben ser abordadas en forma conjunta.
- Sobre ese respecto, valoramos un enfoque concreto orientado a la acción para el desarrollo de capacidades mediante medidas como apoyo a la elaboración de planes y estrategias, y apoyo concreto y específico a los equipos de respuesta a incidentes de ciberseguridad (CSIRT). Por otra parte, destacamos como relevantes estudios especializados adaptados, la formación de formadores y los intercambios legales con expertos de países respecto a cómo el derecho internacional aplica al ciberespacio.
- Segundo, es indispensable considerar e incluir la dimensión de género en el uso de las TIC. Nuestra delegación ha estimado abordar este tema en esta discusión porque lo asociamos con



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

el fomento de capacidades. De cada diez profesionales trabajando en los campos de ciberseguridad, sólo dos son mujeres. Es por ello por lo que hacemos un llamado a redoblar esfuerzos para incentivar la participación de las mujeres y niñas en este tipo de campos, a través de programas educativos y fomento de capacidades que permitan reducir esta brecha de género. Estamos convencidos que la incorporación de las mujeres en el campo de ciberseguridad coadyuvará al diseño de estrategias y políticas inclusivas que aborden efectivamente las necesidades de las mujeres y niñas.

- Mientras nos reunimos aquí, como ya ha sido ampliamente mencionado, toma lugar la septuagésima séptima sesión de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW), cuya temática se centra en la innovación, el cambio tecnológico y la educación en la era digital para alcanzar la igualdad de género y el empoderamiento de todas las mujeres y niñas. Es importante abordar de forma integral e inmediata los retos específicos que afrontan las muchas mujeres que persiguen carreras en ciberdiplomacia y tecnología y cómo estos desafíos y falta de diversidad impacta el desarrollo de su vida académica y profesional. Asimismo, resulta imperante explorar y crear los espacios y medios pertinentes para abordar estas disparidades e incrementar la participación y representación de la mujer en el ámbito de las TICs. No solo resulta necesario sino una necesidad apremiante promover y garantizar la participación plena, significativa e igualitaria de las mujeres en la gobernanza del ciberespacio. Gracias.



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

Courtesy translation

STATEMENT OF EL SALVADOR IN THE FOURTH SUBSTANTIVE SESSION OF THE OPEN-ENDED WORKING GROUP ON SECURITY OF AND IN THE USE OF INFORMATION AND COMMUNICATIONS TECHNOLOGIES 2021-2025

New York, Thursday March 9, 2023

5. Capacity-building

Chairperson,

Regarding the issue of capacity building, and in response to your guiding questions, the delegation of El Salvador would like to briefly highlight two elements:

- First, as discussed in the Annual Progress Report, it is essential to reduce the digital divide through capacity building efforts adapted to each context. Information security threats affect States differently depending on their levels of digitization, capacity, security, cybernetic resilience, infrastructure, and development.
- In this area, we value the different types of cooperation (South-South, North-South, Triangular and regional cooperation) that allow this transfer of resources, experience, technical assistance and technology, among others, which are essential for developing countries to continue to strengthen their institutional resources and human talent with the aim of favorably implementing the framework of responsible behaviour, and also respond more assertively to national challenges in the field of information security.
- As we have previously highlighted, several public officials in El Salvador have been beneficiaries of capacity-building actions through the Organization of American States (OAS), which has had a positive impact on the way in which the country interacts in these multilateral forums. These capacity building actions are highly valued, and it is encouraged that they can be replicated in other regions by the relevant organizations.
- We also commend the efforts of other relevant entities such as the Singapore Cybersecurity Agency and the United Nations Office for Disarmament Affairs that offer specialized training opportunities for decision-makers on cybersecurity and cybergovernance. We hope that these types of opportunities will be replicated and expanded by the United Nations and other States, since threats of this nature must be addressed jointly.
- In this regard, we value a concrete action-oriented approach to capacity building through measures such as support for the development of plans and strategies, and concrete and targeted support to cybersecurity incident response teams (CSIRTs). On the other hand, we highlight as relevant, adapted specialized studies, the training of trainers and legal exchanges with country experts regarding how international law applies to cyberspace.
- Second, it is essential to consider and include the gender dimension in the use of ICTs. Our delegation has considered addressing this issue in this discussion because we associate it with capacity building. Of every ten professionals working in the cybersecurity fields, only two are women. That is why we call for redoubling efforts to encourage and promote the participation of women and girls in ICTs, through educational programs and capacity building that allow reducing



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

this gender gap. We are convinced that the incorporation of women in the field of cybersecurity will contribute to the design of inclusive strategies and policies that effectively address the needs of women and girls.

- While we meet here, as has already been widely mentioned, the seventy-seventh session of the Commission on the Legal and Social Status of Women (CSW) is taking place, whose theme focuses on innovation, technological change and education in the digital age to achieve gender equality and the empowerment of all women and girls. It is important to comprehensively and immediately address the specific challenges faced by the many women pursuing careers in cyberdiplomacy and technology and how these challenges and lack of diversity impact the development of their academic and professional lives. Likewise, it is imperative to explore and create the pertinent spaces and means to address these disparities and increase the participation and representation of women in the field of ICTs. It is not only necessary but also an urgent need to promote and guarantee the full, meaningful, and equal participation of women in the governance of cyberspace. Thank you.